
CONSEIL DE PARTICIPATION du 12/04/2024 

Présences : 

Direction : Madame Bihain  Représentante du P.O. : Madame Cattiez 

CPMS : Madame Cordier Médiatrice : Madame Selda Bozok 

Parents : Madame Boudihi, Madame Unal, Madame Basso 

Professeurs : Caroline Reyrenn, Stéphanie Verbelen, Jérémie Gräbe 

 
Ordre du jour : 
- Retour sur l'évaluation intermédiaire du DCO 
- Le nouveau R.O.I. 
- Les festivités à venir 
- Divers 
 
Déroulement : 
 
- Présentation de Madame Cordier (membre du CPMS) aux parents. 
 
- Evaluation intermédiaire du DCO (Délégué au Contrat d'Objectif) : 

La mission de M. Kassi (DCO) auprès des écoles est de vérifier si les différentes actions définies dans le 
Plan de Pilotage ont été mises en application et si les résultats des élèves ainsi que les statistiques de 
l'école atteignent les objectifs visés. Madame la direction explique également comment ce sont 
déroulés les entretiens. Le DCO a été pointilleux à propos du taux d'absentéisme injustifié (48%) des 
enfants. Il a l'impression que l'absentéisme des enfants est lié au bien-être des enfants et des parents 
dans notre établissement.  
A ce constat, Les parents réagissent en rappelant qu'ils se sentent bien et estiment que notre école est 
à l'écoute des demandes et avis des parents. Le dialogue parents/enseignants est bien suivi, les profs 
sont présents et disponibles. 
Madame Caroline précise qu'il y a un manque de systématique dans les mots d'excuse en cas 
d'absence. Les parents ne remplissent pas toujours les justificatifs d'absence. 
Madame Unal remarque également que certains parents partent plus tôt en vacances et cela fait  des 
journées d'absence injustifiée qui s'ajoutent aux absences de l'année. 
Madame la directrice signale qu'il y a d'autres indicateurs à prendre en compte pour le bien être (taux 
de redoublement, absentéisme des profs, stabilité de l'équipe…). 
Les parents comprennent que ces indicateurs ne sont pas toujours représentatifs du bien être en tant 
que tel. 
Pour les autres points analysés par le DCO, il y a quelques réajustement à faire mais le rapport était 
plutôt positif et Monsieur Kassi semblait satisfait du travail mené avec les parents et les élèves à 
l'Institut Sainte-Marie de Schaerbeek. 

 
- Le nouveau Règlement d'Ordre Intérieur : 

Certains parents ont lu le R.O.I. et d'autres affirment ne pas l'avoir lu. Suite à ce constat, Madame la 
directrice aimerait revenir sur un point : le code vestimentaire. 
Le code couleur, présent dans le R.O.I., est de moins en moins respecté dans l'école. Les parents ont 
également remarqué un certain laissé aller par rapport aux tenues vestimentaires des élèves. 
Madame Bihain demande aux parents s'il est judicieux de compter sur le bouche à oreille pour que les 
parents veillent au respect de cette règle. 



Madame Unal fait remarquer que même si les parents parlent entre eux, aucun effort supplémentaire 
n'est fait. Les mots dans le JDC n'aident pas non plus à améliorer la situation. Il faudrait sans doute en 
arriver à contacter les parents en cas de non-respect à cette règle qui nous semble importante pour 
l'unité, le sentiment d'appartenance, la cohésion et la discipline. 
Concernant les pulls à l'effigie de l'école, Madame Caroline propose qu'une "bourse d'échange" soit 
organisée. Cela permettrait aux élèves dont le pull devient trop petit de le donner à d'autres élèves. 

 
- L'organisation du Repas Multiculturel :  

Les inscriptions des parents commencent à arriver auprès de Madame Döne. Ce jour-là, les parents se 
rendront directement au réfectoire des secondaire par la chaussée d'Haecht (école secondaire Sainte-
Marie La Sagesse). Le objectif principal de ce repas est de se retrouver ensemble pour un moment de 
partage. 

 
- Fête d'école le 8 juin :  

Le thème : le cirque.  
Madame la directrice demande si les parents seraient d'accord de participer à l'organisation de cette 
fête (tenue de stand…) 
Madame Unal et Madame Soho participeront à la fête et d'autres parents ont également prévenu qu'ils 
étaient partant pour aider ce jour-là.  
Madame Bihain demande aux parents leur ressenti par rapport à l'année précédente : peut-on prévoir 
d'autres activité ? Y a-t-il des suggestions ? 
Les parents trouvent que l'organisation de la fête de l'année 2023 correspondait à leurs attentes. 
Madame La directrice demande aux mamans si elles ne voit pas d'inconvénients à porter le tee shirt de 
l'école afin de les inclure dans l'équipe organisatrice de l'événement. Les mamans répondent par 
l'affirmative. 

 
- Prochaine réunion :  

La prochaine réunion se déroulera le 14 juin 2024 afin de faire un bilan de la fête. 


